

Avant la Consécration, ces croix tracées par le ministre du Seigneur sur des objets travaillés de la main des hommes, en même temps qu'elles rappelaient le Sacrifice du Calvaire, étaient de réelles bénédictions, dispensées au nom et en vertu des mérites de Jésus-Christ. Maintenant que c'est le Créateur, le Sanctificateur lui-même qui est là, dissimulé sous ces humbles apparences, elles ne peuvent être que des rappels toujours opportuns de la sanglante scène dont l'Eglise entend que nous ne nous laissions point distraire durant les mystères divins.

L'un et l'autre Sacrifices, la foi nous l'enseigne, c'est le Christ qui les offre, prêtre et victime qu'il est tout ensemble; mais, à l'oblation eucharistique, il a daigné associer les prêtres et les fidèles. Or, si le Christ est toujours accueilli par son Père, combien l'infidélité humaine se sent pénétrée de crainte en présence de l'infinie perfection. Cette défiance trop justifiée inspire au célébrant la prière suivante: *Sur ces dons*—(Seigneur, ne prêtant pas attention à ceux qui vous les présentent)—*daignez jeter un regard favorable et propice; ayez-les pour agréables comme il vous a plu d'avoir pour agréables les présents du juste Abel, votre serviteur, le sacrifice d'Abraham, votre patriarche, et celui que vous a offert votre grand-prêtre Melchisédech*—trois figures du Souverain Prêtre, le premier par son innocence, le second par son obéissance, le troisième par son origine mystérieuse, son royaume de paix et son offrande de pain et de vin.

Et, s'inclinant profondément, il continue: *Nous vous supplions, ô Dieu tout-puissant, de commander que ces dons soient portés sur votre autel sublime, en présence de votre divine Majesté, par les mains de votre saint Ange. . . N'y a-t-il pas là une allusion à la description de l'"Eglise du ciel", que saint Jean nous esquisse dans l'Apocalypse?*

Mais, parmi ces élus au milieu desquels l'Agneau fut aperçu "debout, comme immolé", par le voyant de Pathmos, il est des âmes qui, dans les justes douleurs de l'expiation, aspirent impatiemment à prendre leur place: aussi le célébrant se sent-il porté à faire mention d'elles en ce moment. Le